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KO LAbg. Johann Tschürtz 

Mitglied des Bgld. Landtages 

 

 

An den 
Präsidenten des Burgenländischen Landtages 
LAbg. Robert Hergovich 
Landhaus 
7000 Eisenstadt 
 

 

Eisenstadt, am 10. Jänner 2024 

 

 

 

Sehr geehrter Herr Präsident! 

 

Gemäß § 29 GeOLT stelle ich Herrn Landesrat Dr. Leonhard Schneemann als 

zuständigem Mitglied der Burgenländischen Landesregierung folgende 

 

schriftliche Anfrage 

 

Sehr geehrter Herr Landesrat! 

 

Vor kurzem wurde an mich ein Fall aus dem Burgenland herangetragen, bei welchem 

der Antrag des Kinder- und Jugendhilfeträgers auf Entziehung der Obsorge vom 

Bezirksgericht Güssing und in weiterer Folge auch vom Landesgericht abgewiesen 

wurde. Während des Verfahrens fand jedoch eine „vorläufige Krisenunterbringung“ 

der Kinder in einer Sozialpädagogischen Wohngemeinschaft statt. Die Mutter klagte 

danach über äußerst schlechte Behandlung der Kinder in der Wohngruppe 

Litzelsdorf. 

Quer durch die Medien gingen zuletzt auch zwei Kindesabnahme-Fälle in Wien, wo 

dem Jugendamt Willkür vorgeworfen wurde. Meine Anfrage richtet sich aber 

ausschließlich auf die Kinder- und Jugendhilfe im Burgenland. 

 

Dazu stelle ich Ihnen folgende Fragen: 

1.) Wie viele Anzeigen/Meldungen an die Kinder- und Jugendhilfe bezüglich 

Kindeswohlgefährdung gab es in den Jahren 2020, 2021, 2022 und 2023 

(aufgeschlüsselt nach Bezirken)? 

22 - 1687 



Seite 2 von 2 

 

2.) Wie oft wurde beiden Eltern in den Jahren 2020, 2021, 2022 und 2023 die 

Obsorge für ihr Kind bzw. ihre Kinder entzogen (aufgeschlüsselt nach 

Bezirken)? 

3.) Wie oft wurde einem Elternteil in den Jahren 2020, 2021, 2022 und 2023 die 

Obsorge für sein Kind bzw. seine Kinder entzogen (aufgeschlüsselt nach 

Bezirken)? 

4.) Wie viele Anträge des Kinder- und Jugendhilfeträgers auf Entziehung der 

Obsorge wurden in den Jahren 2020, 2021, 2022 und 2023 vom Bezirksgericht 

bzw. in weiterer Folge vom Landesgericht abgewiesen (aufgeschlüsselt nach 

Bezirken)? 

5.) Wie viele „vorläufige Krisenunterbringungen“ von Kindern fanden in den Jahren 

2020, 2021, 2022 und 2023 statt (aufgeschlüsselt nach Bezirken)? 

6.) Wie viele Kinder befanden sich in den Jahren 2020, 2021, 2022 und 2023 in 

Wohngemeinschaften der Kinder- und Jugendhilfe (aufgeschlüsselt nach 

Bezirken)? 

7.) Sind Ihnen Beschwerden über die Sozialpädagogische Wohngruppe in 

Litzelsdorf bekannt? 

a) Wenn ja, welche? 

b) Wenn nein, werden Sie dem nachgehen? 

8.) Gibt es in anderen Kinder- und Jugendhilfe-Einrichtungen derzeit Missstände? 

a) Wenn ja, in welchen? 

b) Wenn nein, wie gestaltet sich die laufende Überprüfung? 

9.) In welchem Zeitintervall werden seitens des Jugendamts psychologische 

Sachverständigengutachten in Obsorge-Verfahren eingeholt? 

10.) Wie viele Klagen gegen den Kinder- und Jugendhilfeträger wegen 

ungerechtfertigter Entziehung der Obsorge sind derzeit anhängig? 

11.) Gedenken Sie in der Kinder- und Jugendhilfe hinsichtlich der heiklen Thematik 

Kindesabnahme Änderungen durchzuführen? 

a) Wenn ja, welche? 

b) Wenn nein, warum nicht? 
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